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ДАРКЕЙ 
щАЛОМ

ТОРА  И  СОВРЕМЕННОСТЬ

Счет дней

Промежуток времени между 
двумя праздниками: Песах и 
Шавуот, занимает ровно 49 дней 
– «семь седмиц», как сказано 
(23:15): «И отсчитайте себе от 
второго дня празднования, от 
дня приношения вами снопа 
возношения, семь недель – 
полными да будут они». Этот 
период получил название 
времени «отсчета дней» (емей-
сфира) со дня принесения 
первого ячменного снопа в 
Храм (сфират-га-омер), он 
носит траурный характер, и 
мы как раз находимся в его 
середине. В первую очередь это 
связано с трагической гибелью 
от эпидемии (!) 24.000 учеников 
рабби Акивы*, но истинная 
причина этой трагедии, 
которая осталась в народной 
памяти и в нашем календаре 
– это внутренний раздор и 
неуважение между ними. И хотя 
эти события произошли почти 
две тысячи лет назад, история 
учеников, погибших от «руки 
Небес» за свое неумение жить 
в дружбе и согласии, стала 
ярким примером того, насколько 
губительными бывают даже 
незначительные, на первый 
взгляд,  конфликты. И с другой 
стороны, отсюда мы узнаем, 
какова мера ответственности 
тех, кто сознательно 
провоцируют и разжигает такие 

конфликты.    
А тут как раз в Нью-

Йорке проходило очередное 
заседание Совета безопасности 
ООН, которое стало 
хорошей иллюстрацией всех 
накопившихся противоречий и 
«неуважения» в отношениях 
между странами и 
государствами. Причем, не 
в последнюю очередь, эти 
внутренние противоречия 
касаются и самой организации.  
Особенно, если учесть, что ООН 
была создана сразу по окончании 
Второй Мировой Войны с целью 
поддержания международного 
мира и безопасности, оказания 
гуманитарной помощи 
нуждающимся, защиты прав 
человека и отстаивания 

норм международного права 
в соответствии с Уставом 
Организации. Символично и то, 
что одной из первых резолюций, 
которая была принята уже на 
Второй сессии Генеральной 
Ассамблеи Организации 
Объединённых Наций в ноябре 
1947 года, стал План ООН 
по «разделу Палестины» 
(резолюция № 181). А по сути – 
о создании на Ближнем востоке 
двух государств: еврейского и 
арабского. 

Но в чем корень зла 
современного общества? И 
в чем заключается «рецепт» 
решения всех накопившихся 
проблем и противоречий, 
включая вооруженные 
конфликты?  

Как всегда, ответ мы 
ищем прежде всего  в нашей 
недельной главе (точнее – 
двух главах), где среди многих 
заповедей и моральных 
норм, встречается  запрет 
«разносить сплетни» (рхилут) 
и «злословия» (лашон-га-ра), 
который, в первую очередь, 
относится к современным СМИ, 
как сказано (19:16): «Не ходи 
сплетником в народе твоем…» В 
то время как вторая часть этого 
отрывка порицает безразличие к 
судьбе ближнего (19:16): «…Не 
оставайся равнодушным к крови 
ближнего, Я – Г-сподь». 

Любви все 
возрасты 
покорны 

 
 «Не мсти и не 

храни злобы на 
сынов народа 

твоего, а люби 
ближнего 

твоего, как 
самого себя; 
Я – Г-сподь» 

(«Ваикра» или 
«Левит», 19:18)

Заповедь «любви 
к ближнему» 
(агават-исраэль) 
касается 
каждого еврея – 
без исключения, 
даже того, 
которого ты 
никогда не 
видел и до того 
не знал о его 
существовании. 
И тем более, 
это относится 
к еврею из 
твоей общины, 
который живет с 
тобой рядом.

(Алтер Ребе, 
автор книги 
«Танья») 

ИЗ ХАСИДСКОЙ 
МУДРОСТИ

«И пойдут многие народы, и скажут: «Давайте взойдем на гору Г-сподню, в дом Б-га 
Якова, чтобы Он научил нас путям Своим, и чтобы пошли мы стезями Его» (Ишайя, 4:3) 
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* Рабби Акива – один из величайших мудрецов, был жестоко казнен римлянами в 135 г. во время восстания 
Бар-Кохбы. По преданию, первые 40 лет был круглым невеждой, еще 40 лет учился, а в последние 40 лет своей 
жизни стал одним из ведущих мудрецов своего времени.

Стена возле штаб-квартиры ООН в Нью-
Йорке с цитатой из книги пророка Ишайя 

(Исайя) (2:4) «И рассудит Он народы, и даст 
поучение многим народам; и перекуют они 

мечи свои на орала, и копья свои – на садовые 
ножницы; не поднимет народ на народ меча, и 

не будут более учиться воевать»

ООН, 24.04 – РИА Новости. Делегация Израиля приняла решение покинуть заседание Совбеза ООН 
по ситуации на Ближнем Востоке, сообщает The Times of Israel.  Как заявил израильский постпред 
Гилад Эрдан, такое решение было связано с изоляцией страны и предвзятым отношением 
организации к ней. «Это была очередная демонстрация того, как Израиль изолируется, а также 
крайней предвзятости против Израиля в этой организации», – пояснил дипломат.   

Он подчеркнул, что заседание проходит в День памяти павших в войнах Израиля и жертв 
террора, а если Совбез «отказывается уважать их память», то он посвятит свою речь их памяти 
и «отказывается проводить этот священный день, слушая ложь и осуждение». В результате 
дипломат зачитал имена погибших в прошлом году, зажег поминальную свечу и вышел из зала.

 На следующий день министр иностранных дел РФ Сергей Лавров, комментируя решение 
делегации Израиля покинуть встречу, возразил, что заседание Совбеза ООН по ситуации на 
Ближнем Востоке и вопросу Палестины не носило антиизраильский характер, а сама встреча 
была согласована заранее. 
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ТОРА  И  СОВРЕМЕННОСТЬ
Не стой на крови ближнего 

«…Не оставайся равнодушным к
крови ближнего, Я – Г-сподь» (19:16)

Иногда сразу несколько 
разнонаправленных и, казалось бы,  
не связанных между собой событий,  
сходятся в одной дате. Причем, при 
внешне случайном характере этих 
совпадений, мы понимаем, что все 
это – знаки, посланные нам свыше со 
стороны Творца, который направляет 
ход событий, и каждое такое 
«случайное совпадение» отражает 
Б-жий промысел (ашгаха-пратит), 
в котором нам еще предстоит 
разобраться. 

В этом году (в соответствии с 
официальным графиком) Россия 
на целый месяц (апрель) стала 
председателем в Совбезе ООН.  
Поэтому, к неудовольствию многих 
делегаций, 24 апреля Министр 
иностранных дел России Сергей 
Лавров открыл  очередное заседание 
СБ ООН в качестве председателя. 

Но по «иронии судьбы», оказалось, 
что 24 апреля – это также «День 
памяти жертв геноцида армян» в 
Османской империи (1915 год). Но и на 
этом неожиданные «совпадения» не 
закончились. На следующий день (25 
апреля), когда на заседании Совбеза 
ООН обсуждались вопросы, связанные 
с ситуацией на Ближнем Востоке, в 
Израиле отмечали в чем-то схожую 
дату: «День памяти солдат, павших в 
войнах Израиля, и жертв террора» (4 
Ияра по еврейскому календарю). А 
еще на следующий день – не менее 
знаковую дату: «День независимости 
государства Израиля», которое было 
провозглашено в этот день (5 Ияра) в 
1948 году. 

Это, в частности, стало причиной 
того, что израильская делегация 
демонстративно покинула зал 
заседания. Председатель делегации 
Гилад Эрдан объяснил свой демарш 
необъективным отношением к ситуации 
на Ближнем востоке, попыткой  
«изоляции Израиля» и «предвзятым 
отношением к нему», и все это – на 
фоне трагических событий и терактов 
против израильтян на Ближнем 
востоке. Однако это совпадение дат 
и событий наводит на размышления. 
Тем более что если во всех претензиях 
полпреда Израиля просто заменить 
слово «Израиль» на «Россия», а 
«палестино-израильский конфликт» 
на «украинско-российский», то суть 
претензий от этой «перестановки 
слагаемых» не изменится.  

Но давайте порассуждаем. 
Легко можно понять возмущение 
израильтян, недовольных предвзятой 
и необъективной оценкой всего 
происходящего на Ближнем востоке. 
Но почему, в таком случае, Израиль, 
который справедливо требует 
уважительного отношения к своим 
жертвам,  до сих пор не признал 
геноцид армян?! Почему он, обижаясь 
на «предвзятое» к себе отношение 
и политику санкций  и изоляции, не 
замечет аналогичного предвзятого 

отношения к России и попыток ее 
изоляции?

Более того, как известно, 
исторически геноцид армян (если 
брать только события 20-го века) 
предшествовал Холокосту. Причем, 
первым, кто привлек внимание 
мировой общественности к трагедии 
армянского народа и ввел в обиход 
термин «геноцид» для описания 
подобных преступлений, был польский 
юрист еврейского происхождения 
Рафаэль Лемкин (1900-1959). Именно 
он первым в 1944 году дал определение 
нацистской политике систематического 
уничтожения европейских евреев. 
Он предложил термин «геноцид», 
соединив греческое слово «genos» – 
что означает «род, племя», с латинским 
«caedo» – «убиваю». Таким образом, 
под термином «геноцид» Лемкин 
имел в виду «координированный план 
различных действий, направленных на 
уничтожение жизненно важных основ 
существования национальных групп и 
самих этих групп как таковых» . 

Спустя год Международный 
военный трибунал в Нюрнберге 
(Германия) обвинил нацистских 
лидеров в «преступлениях против 
человечности», термин «геноцид» был 
включен в обвинительный акт, но пока 
еще как описательный, а не правовой 
термин. Позже Рафаэль Лемкин, 
будущий идейный лидер «Программы 
по борьбе с геноцидом» при ООН, 
признался, что именно его юношеские 
впечатления от преступлений 
Османской империи против армян 
легли в основу его убеждений 
в необходимости предоставить 
международную юридическую защиту 
различным национальным группам, 
подвергающимся преследованиям. 
Что и вошло в  «Конвенцию о 
предупреждении преступлений 
геноцида и наказании за него», 
принятую  ООН в 1948 году. 

В связи со сказанным, вызывает 
удивление упрямый отказ 
официального Израиля признать факт 
геноцид армян, как преступления 
против человечности,  из соображений 
политической конъюнктуры.  

Молчание ягнят
«Не ходи сплетником в 

народе твоем; не оставайся 
равнодушным к крови ближнего 

твоего,  Я – Г-сподь» (19:16)
Символично, что единственным 

политиком, который выразил свой 
протест против уничтожения армян, 
стал другой еврей – Генри Моргентау 
(1856 – 1946). Будучи послом США в 
Турции в годы Первой мировой войны 
(1913—1916), Моргентау осудил 
геноцид армян и этническую чистку, 
направленную против греков, как 
«кампанию расового уничтожения». 
Впрочем, никакой официальной 
реакции со стороны США не 
последовало.  

А  остановила геноцид армян все 
та же страна, которая спустя полвека 
остановила геноцид еврейского 

народа – Россия. Так неужели 
не видно очевидного сходства и 
исторических параллелей между 
всеми этим событиями?! К тому же 
известно, что Гитлер внимательно 
следил за реакцией (а точнее – за ее 
отсутствием) на уничтожение армян 
со стороны мирового сообщества. 
Это оглушительное «молчание ягнят» 
в связи с «окончательным решением 
армянского вопроса» в Османской 
империи, стало одним из веских 
аргументов в пользу «окончательного 
решения еврейского вопроса». И в 
этом он оказался прав: весь мир так 
же равнодушно наблюдал трагедию 
еврейства Европы, предпочитая 
не замечать или стыдливо 
отворачиваться. 

Все сказанное ожидаемо нашло 
свое отражение и в двух главах 
(«Ахарей» и «Кедошим»), которые мы 
читали на этой неделе. Там же можно 
найти и ответы на все эти вопросы.

Главный принцип всей Торы
«Не мсти и не храни злобы на 
сынов народа твоего, а люби 

ближнего твоего, как самого себя; 
Я – Г-сподь» (19:18)

«Ибо из Циона выйдет Тора и из 
Иерусалима – слово Г-сподне» 

(Ишайя, 4:3)

Мы уже писали, что трагическая 
гибель двух сыновей Аарона, которая 
упоминается в самом начале главы 
«Ахарей», стала прологом к трагедии 
Холокоста, произошедшей спустя 
три тысячи лет, как сказано (16:1): «И 
говорил Г-сподь, обращаясь к Моше, 
после смерти двух сыновей Аарона, 
когда они приблизились к Г-споду и 
умерли…» Причем здесь выражение:  
«которые приблизились» (бекорватам) 
указывает на жертвенный характер 
их гибели, когда они своей смертью 
освятили Имя Творца (кидуш-га-
шем), как об этом свидетельствует 
Тора  (10:3): «И сказал Моше Аарону: 
«Это то, что говорил Г-сподь, когда 
сказал: "Через приближенных Моих 
Я освящусь,  и пред всем народом 
Я прославлюсь" – и умолк Аарон». 
Ранее Тора уже подчерчивала, что они 
умерли «пред ликом Творца» (лифней-
га-шем), как сказано (10:2): «И вышел 
огонь от Г-спода, и пожрал их, и умерли 
они пред Г-сподом». 

Сразу после этого эпизода в 
Торе следует описание храмовой 
службы, которую должен был вести 
Первосвященник в Храме в день 
Искупления (йом-га-кипурим). Это 
в свою очередь свидетельствует об 
искупительном характере всех жертв 

Посол США 
Г. Моргентау 
на памятной 

марке 
(Армения, 
2015 г.)
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БЕСЕДА  К  ДНЮ РОЖДЕНИЯ РЕБЕ МАГАРАШ

Поверх барьеров

Их всего духовного наследия, которое 
оставил после себя Ребе МАГАРАШ, 
особую известность приобрело его 
знаменитое высказывание: «лехатхило 
арибер» – «поверх барьеров». Полный 
перевод текста выглядит примерно так: 

«Весь мир полагает, что если 
невозможно преодолеть препятствие 
снизу (арунтер), то в таком случае 
приходится преодолевать его сверху 
(арибер). А я говорю, что с самого 
начала необходимо все препятствия 
преодолевать только сверху – 
«лехатхило арибер!» Такое завещание 
оставил для нас и всего нашего 
поколения 4-й Любавичский Ребе 
рабейну Шмуэль (МАГАРАШ). 

Последний Любавичский Ребе 
поясняет, что может означать этот совет 
на практике: «Следует решительно 
стремиться к намеченной цели и 
осуществлять задуманное при любых 
обстоятельствах, не обращая внимания 
на препятствия и препоны –  «поверх 
барьеров»! И если мы действуем с 
полной самоотдачей и смело идем 
вперед, то неожиданно выясняется, что 
на самом-то  деле препятствие вовсе не 
такое серьезное, как казалось сначала». 
А может, никакого препятствия нет 
вообще, и Мошиах неизмеримо ближе, 
чем мы могли подумать! 

Бег с препятствиями  
«И сказал Г-сподь Моше: "Что ты 

вопиешь ко Мне? Скажи сынам 
Израиля – пусть они двигаются 

вперед» («Шмот», 14:15)
Наверное, это в какой-то мере 

несправедливо, что когда заходит 
речь о 4-ом Любавичский Ребе, мы 
в первую очередь вспоминаем одно-
единственное его высказывание. Хотя 
уже в раннем возрасте, еще при жизни 
своего отца, 3-го Любавичского Ребе 
рабби Цемах Цедека, Ребе МАГАРАШ 
начал писать серьезные комментарии 
(майморим) (что, на самом деле, 
большая редкость), а его великий  отец 
его в этом только поощрял. Отчасти 
это можно объяснить тем, что в словах: 
«лехатхило арибер!» – заключена 
квинтэссенция всего его учения. 

Хотя в самом высказывании 
(в оригинале – на идише) слово 
«препятствие» отсутствует, но очевидно, 
что оно подразумевается. Согласно 
Ребе МАГАРАШ, наличие препятствия 
само по себе уже является прямым 
вызовом нам, но только в том случае, 

когда это а препятствие, стоящее на пути 
к истинной цели, установленной для нас 
Торой и самим Ребе, а не ложной цели. 
И таких примеров мы находим много в 
нашей Традиции. 

Один из них – известная история с 
«жертвоприношением нашего праотца 
Ицхака» (акедат-ицхак). Мидраш 
подробно рассказывает, как Злой дух 
(сатан)  искушал Авраама на пути к горе 
Мория, создавая различные, казалось 
бы, непреодолимые препятствия у него 
на пути, оборачиваясь то рекой, то 
пропастью.  Когда же это не сработало, 
Дух Зла изменил свою тактику и стал 
убеждать Авраама, что «дело уже 
сделано», повеление Всевышнего 
выполнено, и ему нет необходимости 
доводить начатое до логического конца: 
и так «все ясно». Однако Авраам-авину 
пошел до конца, не останавливаясь 
ни перед чем, и это было поставлено 
в заслугу ему и всем его потомкам до 
конца времен. 

Другой пример – чудо рассечения 
Красного моря, когда было указание 
свыше: «Скажи сынам Израиля – пусть 
двигаются вперед». Тогда вызвался 
Нхашон Бен Аминодав, который смело 
вошел в воду, однако в первый момент 
ничего не произошло. И только в конце, 
когда вода уже почти накрыла его с 
головой, море расступилось, и пришло 
спасение. В этих случаях цель указал 
сам Творец, поэтому препятствия на 
самом деле были только видимостью. 

Ведь весь этот огромный мир был 
создан изначально ради двух высших 
ценностей или «начал» (бе-рейшит): 
Торы и еврейского народа, как сказано 
(5:1): «Вот родословная Адама: в день 
сотворения Б-гом человека – по подобию 
Б-жию Он создал его». Поэтому  в нашем 
мире, созданным Творцом, просто 
не может существовать творения, 
которого могло бы служить реальным 
препятствием для исполнения Его 
сокровенного желания: чтобы евреи 
соблюдали Тору и заповеди. 

Для чего же тогда Всевышний 
посылает нам испытания в виде 
различных препятствий, стоящих на 
пути нашего служения? Эти препятствия 
на самом деле должны помочь нам 
реализовать себя наиболее полным 

образом, раскрыть весь потенциал и 
достичь максимального, доступного 
каждому из нас, духовного уровня. 
Поэтому, когда мы стараемся «обойти» 
тем или иным путем препятствие, мы, 
по сути, пытаемся смалодушничать 
и уклониться от нашей миссии 
(шлихут) в этом мире, можно сказать, 
дезертировать с фронта (не дай Б-г!). 

А что люди скажут?
«Все создал Он прекрасным в свое 

время, и целый мир вложил в их 
сердца…» («Коэлет», 3:11)

Вызывает также недоумение, почему 
Ребе МАГАРАШ не просто высказывает 
свой совет, а противопоставляет его 
тому, что «люди говорят» (дер-ойлэм). 
Разве  это так важно, что говорит «весь 
мир»? Ребе уточняет, что в данном 
случае «весь мир» – это животное 
начало в самом человеке (нефеш-га-
багемит), как сказано: «целый  мир 
заключил в их сердцах». 

Этот смысл имел в виду Алтер Ребе, 
когда в самом начале книги «Танья» 
писал, что еврейскую душу, перед 
тем, как ей предстоит сойти в наш 
мир и облечься в материальное тело, 
заклинают: «Будь праведником и не будь 
грешником». И  далее ей дается один из 
возможных советов, следуя которому, 
человек может достичь поставленной 
цели: «И даже если весь мир (твое 
животное начало) нашептывает тебе, 
что ты праведник – смотри на себя,  
как на грешника». В данном случае 
«весь мир» –  это наш внутренний дух 
соблазна или противоречия (ецер-га-
ра), который всеми силами пытается 
убедить человека, что он уже достиг 
ступени праведника.  

В том же сочинении (в следующих 
главах) Алтер Ребе выводит общий 
принцип: любая уступка своему 
животному началу, даже когда его 
доводы кажутся справедливыми, а 
выводы логичными и обоснованными, 
неизбежно ведет к фиаско. И даже в том 
случае, если эти соображения видимым 
образом не противоречат Торе. 

Ребе РАЯЦ называл наш внутренний 
дух противоречия «умником» 
(а-клугинкер),  который то и дело дает 
«дельные» советы. Рецепт в этом 
случае прост: отвергать его «советы»  
изначально, даже не вникая в их суть, 
поскольку они заведомо уводят еврея 
от Торы и еврейства. Поэтому Ребе 
МАГАРАШ принципиально рекомендует 
не слушать этого своего внутреннего 
«советчика», и исключать всякую 

Усыпальница 
(оэль) Любавичских 
Ребе на еврейском 

кладбище в 
Любавичах

(Ребе Цемах-Цедек 
и Ребе МАГАРАШ)

ТОРА  И  СОВРЕМЕННОСТЬ
Холокоста (о чем мы уже писали в 
предыдущих выпусках). Это же можно 
сказать и обо всех солдатах Армии 
обороны Израиля (ЦАХАЛ), и жертвах 
терактов (включая недавний теракт 24 
апреля), которые своей героической 
смертью  освятили Имя Творца. 

Что же можно противопоставить 

ужасам Холокоста, повсеместной 
ненависти и несправедливости? 
Только любовь к ближнему, о которой 
говорится в нашей недельной главе 
и к которой призывал в свое время 
великий учитель и мученик рабби 
Акива, утверждая, что заповедь 
«любви к ближнему» есть основа всей 

Торы, как сказано (19:18): «Не мсти 
и не храни злобы на сынов народа 
твоего, а люби ближнего твоего, как 
самого себя; Я – Г-сподь». 

Именно это, прежде всего,  и 
принесет всему человечеству наш 
праведный Избавитель, который 
придет скоро, уже в нашем поколении! 

2 Ияра – день рождения 4-го Любавичского Ребе, Рабейну Шмуэля (Ребе МАГАРАШ) (1834 –  1883)
Двойное великолепие
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возможность поиска обходных 
и окольных путей, хотя это и 
представляется порой вполне 
логичным. 

А основную причину мы 
уже называли: препятствия 
посылаются нам свыше, как 
испытание, причем ради нашего 
же блага. Поэтому не стоит  
отвергать помощь Царя, даже 
если она приходит к нам в такой 
форме. 

Есть еще одна причина: если 
мы пасуем перед препятствием, 
пытаясь избежать трудностей, 
то наш собственный страх 
перед делает это препятствие 
еще более высоким, а порой и 
непреодолимым в наших глазах. 

Так описали свой страх перед  
«исполинами, сынами Анака», 
разведчики, которых послал 
Моше разведать Канаанскую 
землю («Бемидбар», 19:33): «Мы 
были в своих глазах саранчой, и 
такими же были мы в их глазах». 
Их страх сделал их «саранчой»  
в своих собственных глазах! 

Зато, если нас не смущают 

никакие препятствия и 
проблемы, и мы смело пытаемся 
их преодолеть «сверху» – на 
деле они оказываются совсем 
не такими серьезными. А иногда 
бывает, что это препятствие 
и вовсе оказывается лишь 
видимостью.   

Махнуть через забор
Но даже это не самое главное. 

Очевидно, что неслучайно это 
высказывание мы услышали 
от Ребе МАГАРАШ на рубеже 
веков: оно адресовано нашему 
поколению – поколению  
Мошиаха. Известно, что Мошиах 
может прийти как «бедняк, 
верхом на белом осле», или 
как «царь, которому покорятся 
все народы». От обстоятельств 
его прихода будет зависеть и 
«конечный результат»: каким 
будет Грядущий мир, в котором 
нам суждено жить. А какой из 
этих двух «сценариев» будет 
реализован, зависит, прежде 
всего, от нас самих. И это 
последнее «препятствие», 

которое стоит на пути у нас, и у 
всего человечества. 

Конечно, можно, по старинке,  
пытаться преодолеть это самое  
главное «препятствие», которые 
стоит на пути к Мошиаху,  
окольным путем, пролезть в 
будущее «под забором». Но 
если мы хотим, чтобы Мошиах 
пришел уже сегодня, и чтобы 
это произошло по самому 
оптимистичному сценарию – как 
великий царь и духовный лидер 
для всего мира, то для этого мы 
должны во всем продвигаться 
«поверх барьеров» – «лехатхило 
арибер». 

Тогда нам неизменно будет 
сопутствовать успех – ведь 
в этом случае мы не просто 
руководствуемся мудрым  
советом, а следуем указанию 
Любавичского Ребе, главы 
поколения (а главы всех 
поколений – это как один человек 
и одна душа). Поэтому мы должны 
ставить себе самую высокую 
цель: чтобы Мошиах пришел 
сегодня, сейчас, немедленно!

БЕСЕДА К ДНЮ РОЖДЕНИЯ РЕБЕ МАГАРАШ

ШАБАТ ШАЛОМ!

  
 

СУББОТНИЕ СВЕЧИ

Согласно 
предсказанию 

Любавичского Ребе, 
наше поколение – 

это последние 
поколение

Изгнания (галут),
 и ему же предстоит 

стать первым 
поколением 

Избавления (геула). 
«Немедленное 

раскаяние – 
немедленное 
Избавление»!  

(Ребе РАЯЦ)

ИЗБАВЛЕНИЕ СЕЙЧАС

«И если она 
будет зажигать 

субботние свечи в 
радости, 

то удостоится 
того, что ее дети 

осветят этот мир 
светом Торы»

(«Зоhар»)

Перед зажиганием 
свечей принято 

давать небольшую 
сумму на 

благотворительные 
цели (цедока). 

Субботние свечи 
следует зажигать 

за 18 минут до 
астрономического 

захода солнца 
(точное время 

можно найти 
в еврейском 

календаре 
или узнать  в 

ближайшей 
еврейской общине). 

Перед зажиганием 
Субботних свечей 

произносят:
БАРУХ АТА 
А-ДО-НАЙ 

ЭЛОГ-ЕЙНУ 
МЕЛЕХ ГА-ОЛАМ,  
АШЕР КИДШАНУ

БЕ-МИЦВОТАВ  
ВЕ-ЦИВАНУ  

ЛЕГАДЛИК 
НЕР ШЕЛЬ 

ШАБАТ КОДЕШ !
Перевод: 

«Благословен Ты 
Всевышний, Б-г наш, 

Царь этого мира, 
освятивший нас 

своими заповедями 
и повелевший  
нам зажигать 

светильник   
(в честь) святой 

субботы»

В конце субботы 
снимают с себя 

святость Субботы  
словами:

БАРУХ ГА-МАВДИЛЬ 
БЕЙН КОДЕШ 

ЛЕ-ХОЛЬ!
Перевод: 

«Благословен 
(Всевышний), 

разделяющий 
между святым и 

будничным»!

К главе «Ахарей»

«Каждый пусть боится отца 
и матери, и Субботы Мои 

соблюдает...» (19:3)  
Три источника и три 

составные части Иудаизма 
В создании нового 

человеческого существа 
участвуют три партнера: отец, 
мать и Г-сподь Б-г. И каждый 
требует  к себе внимания и 
уважения. В частности, третий 
«партнер» тоже требует свое: 
«Субботы мои соблюдайте!» 
(Шува Исраэль) 

«Да не обманет человек 
ближнего своего...» (19:11) 

Неутомимый труженик
Вор действует ночью, зато 

днем, как правило, отдыхает. 
Грабитель – грабит одиноких, 

но хотя бы не трогает 
многочисленных. А вот лгун – и 
днем и ночью, и одного, и многих. 

К главе «Кдошим»

«И возлюби ближнего своего, 
как самого себя, Я – Г-сподь» 

(19:18)
Как себя, любимого

Что означает: «любить как 
самого себя»? Себе человек 
склонен прощать все недостатки 
и проступки, и любит себя,  
несмотря на них. Точно так 
же ты должен относиться и к 
«ближнему» – по сути, к каждому 
еврею. (Баал-Шем-Тов)

«Не питай в сердце твоем
 ненависти к брату твоему, 

увещевать – увещевай 
ближнего своего и не возводи 

на него греха» (19:17)

Увещевать – увещевай!

Почему обязанность 
«увещевать ближнего» 
упомянута вместе с запретом 
«питать ненависть» и 
«возводить на него грех»?  
Потому, что только в том случае, 
если ты научился «не питать 
ненависти к своему ближнему» 
– ты имеешь моральное 
право читать ему нотации и 
наставлять на путь истинный. 
Иначе, под видом выполнения 
заповеди «увещевания», ты 
будешь просто вымещать на 
нем свою неприязнь и тешить 
свою самолюбие. (Из сборника 
«Йом-йом»)

КОММЕНТАРИИ К НЕДЕЛЬНЫМ ГЛАВАМ

ПОЛЬЗЯ ДЛЯ ДЕЛА И ОТРАДА ДЛЯ ДУШИ
Ежегодный летний отдых с 

 “Эц Хаим” для детей от 7до 17 лет
Приглашаем детей отдохнуть и хорошо 

провести время в Подмосковье, в 
тёплой, дружественной атмосфере, 

в кругу друзей, окунуться в мир 
еврейских традиций. А также: занятия 
спортом, бассейн, музыка, экскурсии и 

много разных развлечений!

Лекции по истории традиции 
понедельник, четверг в 11:30

Воскресные занятия по Торе 
для мужчин в 13:00, 
для женщин в 18:00

Ютуб: DarkeyShalom 
     Зум: 7997112595 Пароль: 5780

Заезд девочек
 с 29 июня по 

18 июля 2023 г.
Запись и дополнительная 

информация: +7 916-615-55-12 
(Ватсап),  +7 962-977-33-24

Ждем ваших детей!

Заезд мальчиков
 с 20 июля по 

6 августа 2023 г.

https://t.me/dashalom             
Даркей Шалом  

    dashalom@mail.ru  
 8(495)221 6548   8(985) 886 3557

Наш адрес:  Нововладыкинский 
пр-д 17 / Сигнальный пр-д 19 Б

Проезд:  М. Владыкино, 
1-й вагон из центра


